



LIGA MUNICIPAL — DOMINICANA —

Boletín Institucional abril 2024

Santo Domingo, D. N.

Los Alcarrazos: Liga Municipal integra equipos pesados para recolección de residuos

La Liga Municipal Dominicana (LMD), junto a otras entidades del gobierno central, apoya el operativo de limpieza y recogida de residuos sólidos del ayuntamiento de Los Alcarrazos con la integración de equipos pesados ante la situación de emergencia que presenta el territorio.

El presidente de la LMD, Víctor D'Aza, encabezó la brigada de trabajo que acompañó al alcalde Junior Santos en el inicio de la jornada de limpieza del territorio.

D'Aza señaló que para este operativo la institución aportó dos estaciones de transferencias, palas mecánicas, retroexcavadora y camiones, a fin de limpiar el municipio.

Sostuvo que con esta acción se busca trabajar como un solo gobierno, «y un solo gobierno quiere decir, fortalecer la autonomía municipal, porque apoyamos a los ayuntamientos para que hagan bien su tarea, pero los alcaldes serán los protagonistas de una verdadera coordinación de todas las instituciones para trabajar como ha decidido el presidente Abinader, para mejorar las condiciones de vida de la gente»

Anunció la erogación de RD\$ 21 millones para la construcción del cementerio municipal, una vez tengan los títulos de propiedad.



Búscanos en las redes sociales



ligamunicipalrd

LigaMunicipalRD

www.lmd.gob.do

comunicacion.ligamunicipal@gmail.com

Amplía estás informaciones en nuestra página Web: <https://lmd.gob.do/noticias/>

LMD gradúa nuevos expertos en materia municipal junto a la vicepresidenta de la República



La vicepresidenta de la República, Raquel Peña, encabezó junto al presidente de la Liga Municipal Dominicana (LMD), Víctor D'Aza, el acto de graduación de 53 profesionales que cursaron la maestría en Derecho Administrativo y Gestión Municipal con la Universidad de Castilla La Mancha (UCLM) de España, así como de 30 técnicos municipales que completaron el Diplomado en Desarrollo Territorial y Urbano Sostenible con el Instituto Global de Altos Estudios en Ciencias Sociales (IGlobal).

Con este acto de graduación, que incorpora nuevos especialistas en materias relacionadas con la gestión municipal gracias al auspicio de la Liga Municipal Dominicana, la institución da cierre a la celebración de la Semana del Municipalismo Dominicano, organizada con el objetivo de continuar avanzando en iniciativas dirigidas a fortalecer la profesionalización de los servidores públicos municipales, tales como el Programa Nacional de Capacitación de las Autoridades Municipales Electas, el programa de maestrías y diplomados que promueve la LMD o la reciente instalación de un Centro Internacional para la Formación de Autoridades y Líderes (CIFAL) de Naciones Unidas que gestionará la Liga Municipal.

Liga Municipal Dominicana acompaña toma de posesión ayuntamientos



Con motivo de la conmemoración del Día Nacional de los Ayuntamientos y como parte de la celebración de la Semana del Municipalismo Dominicano, diversos funcionarios de la Liga Municipal Dominicana (LMD), participan en las sesiones de toma de posesión de diversos ayuntamientos del país.

El presidente de la LMD, Víctor D´Aza, está presente en la toma de posesión del nuevo alcalde de Santiago de los Caballeros, Ulises Rodríguez.

Asimismo, los funcionarios que representan a la institución se trasladaron a diferentes municipios a lo largo de todo el territorio nacional para acompañar a las nuevas autoridades municipales en el día de la toma de juramento para dirigir la gestión municipal y el desarrollo de cada territorio en los próximos cuatro años.

Entre los ayuntamientos en los que se cuenta con esta presencia institucional, se encuentran: Azua, San Juan de la Maguana, La Vega, Bonao, San Cristóbal, Higüey, Barahona, Neyba, La Romana, San Francisco de Macorís, Nagua, Samaná, Baní, Mao, Moca, Puerto Plata, Hato Mayor del Rey, Boca Chica, Distrito Nacional, Santo Domingo Norte, Santo Domingo Este, Santo Domingo Oeste, Los Alcarrizos, Sabaneta, San Pedro de Macorís, Monte Plata y Santiago.

Instalan en sede de la Liga Municipal primer centro CIFAL de Naciones Unidas

Como parte del programa de la Semana del Municipalismo Dominicano, la Liga Municipal Dominicana (LMD), dejó instalado en su sede el Centro Internacional de Formación para Autoridades y Líderes (CIFAL) de Naciones Unidas, que permitirá proporcionar capacitación especializada en temáticas relacionadas con la buena gobernanza y el desarrollo sostenible.

Este centro formativo de excelencia para autoridades, tanto del nivel local como congresual, es el primero en Centro América y el Caribe por lo que será utilizado como espacio para la formación de la dirigencia política y de la sociedad civil de ambas regiones.

Encabezaron la puesta en funcionamiento del organismo, el presidente de la Cámara de Diputados, Alfredo Pacheco; el director de la división Unitar de la Organización de las Naciones Unidas (ONU) y de la Red Global CIFAL, Alexander Mejía; el embajador José Rafael Espailat, en representación del canciller; el rector del Instituto Superior de Formación Diplomática y Consular del Ministerio de Relaciones Exteriores (Mirex) y embajador, Néstor Cerón; la vicerrectora de Extensión, Rosalía Sosa, en representación del rector de la Universidad Autónoma de Santo Domingo (UASD); la directora de la Carrera de Administración Municipal de la Universidad del Caribe (Unicaribe), Altagracia Tavárez; entre otros.



Liga Municipal Dominicana, Unicaribe e Infotep fortalecen capacitación alcaldes electos



La Liga Municipal Dominicana (LMD), la Universidad del Caribe (Unicaribe) y el Instituto de Formación Técnico Profesional (Infotep), impartieron el “Seminario Internacional Liderazgo y Comunicación para una Buena Gestión Municipal”, con el propósito de reforzar los conocimientos y habilidades de las nuevas autoridades municipales electas, previo a su toma de posesión el próximo 24 de abril.

Con esta iniciativa formativa, quedó inaugurada la Semana del Municipalismo Dominicano, instaurada por el Comité Ejecutivo de la Liga Municipal Dominicana con motivo de la celebración del Día Nacional de los Ayuntamientos, en el que se conmemora la instalación del primer ayuntamiento del Nuevo Mundo en el año 1494 en Villa La Isabela.

El acto de apertura de este seminario finalizó con la firma de un “Pacto nacional por el fortalecimiento institucional y la mejora de la prestación del servicio de los bomberos municipales”. De esta manera, el ministro de Interior y Policía, Jesús Vásquez, valoró el conjunto de medidas llevadas a cabo por el Gobierno liderado por el presidente de la República, Luis Abinader, para fortalecer los cuerpos de bomberos y dignificar sus condiciones laborales.

El programa del seminario integró la conferencia “La 4a Revolución Industrial y su implicación para la gestión pública”, la presentación de Estudios Administración Municipal de Unicaribe y la conferencia ¿Cómo comunicar para una buena gestión municipal? También Fueron disertadas las conferencias “Liderazgo Transformador para autoridades municipales” y “Comunicación estratégica y gestión municipal”. Además, se desarrolló el panel sobre experiencia de éxito en la gestión municipal.

Liga Municipal celebrará por segundo año consecutivo Semana del Municipalismo Dominicano

Con motivo del Día de los Ayuntamientos, la Liga Municipal Dominicana (LMD), celebrará la Semana del Municipalismo Dominicano, con la finalidad de resaltar el rol fundamental de los gobiernos locales en la promoción del desarrollo y avanzar en su fortalecimiento institucional, para lo cual tendrá como tema: “Más Capacidades para un Poder Local Al Servicio de la Gente”.

El segundo año de la Semana del Municipalismo Dominicano a realizarse del 19 al 30 de abril, coincidirá con la toma de posesión de las nuevas autoridades municipales electas (2024-2028), las cuales recibirán su certificado de participación en el Programa Nacional de Capacitación para Autoridades Municipales, iniciativa desarrollada por la Liga Municipal Dominicana en coordinación con las entidades rectoras y de control del Estado así como con las entidades asociativas de la municipalidad, con el propósito de proporcionar los conocimientos básicos de la administración de los territorios.

Dicha entrega de certificados se dará en el marco de un seminario organizado conjuntamente por la LMD, la Universidad del Caribe (UNICARIBE) y el Instituto de Formación Profesional (INFOTEP) en el que se contará con expertos nacionales e internacionales para fortalecer las habilidades en materia de liderazgo y comunicación para una buena gestión municipal.



Presidente LMD participa en lanzamiento Jornada Nacional contra el Dengue 2024



En el marco del lanzamiento de la Jornada Nacional Contra el Dengue 2024, el presidente de la Liga Municipal Dominicana (LMD), Víctor D'Aza, exhortó a la población a tomar las medidas diseñadas en sus comunidades a fin de evitar la reproducción del mosquito *Aedes aegypti* que transmite la enfermedad tropical.

Sostuvo que la Liga Municipal está comprometida con la articulación con los gobiernos locales del trabajo de prevención contra el dengue como la mejor estrategia para enfrentar eficazmente esta enfermedad en las diferentes localidades.

D'Aza explicó que las autoridades municipales desarrollan acciones preventivas y hacen el esfuerzo necesario para concientizar a las comunidades sobre las acciones anticipadas para evitar la proliferación de criaderos del mosquito. También implementan acciones de fumigación y descacharrización.

Instauran premio Víctor D'Aza al presupuesto Participativo Municipal

En reconocimiento al papel desempeñado como pionero en el país en la ejecución del Presupuesto Participativo Municipal (PPM), la Federación Dominicana de Distritos Municipales (Fedodim), instituyó el Premio Víctor D'Aza, en el marco de la IX edición de los "Premios Juan Pablo Duarte".

Con este renglón, Fedodim, reconoce a los gobiernos locales que apliquen de manera más efectiva esta herramienta de integración de la ciudadanía en la toma de decisiones de la inversión pública municipal.

Esta iniciativa de la entidad municipalista fue adoptada con motivo del liderazgo innovador de Víctor D'Aza durante su gestión como alcalde de Villa González (1998-2002), quien decidió por primera vez usar el presupuesto participativo como estrategia para involucrar de manera directa a los ciudadanos, con el fin de hacerlos protagonistas del desarrollo de su territorio mediante la priorización las necesidades identificadas por las comunidades. Posteriormente fue impulsor de la aprobación de la Ley 170-07 del Presupuesto Participativo Municipal.

